

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Juésves 1.—La Dedicacion de la Santa Iglesia Catedral y el sto. Angel Custodio del reino de España.

Viérnes 2.—El santo Angel Custodio, ó de nuestra guarda y s. Berenguer confesor.

Sábado 3.—s. Cándido mártir y s. Gerardo confesor.

Cultos

Juésves 1.—La Misa y oficio divino son del Santo Angel de la Guarda del Reino de España, con rito doble 2.^a clase, color blanco, haciendo conmemoracion de S. Remigio obispo y confesor.

La Oracion de 40 horas comienza en el Rosario esponiendo el Santísimo á las 5 y media de la tarde y reservando á las 7.

Hoy comienza el Mes de Octubre consagrado al Santísimo Rosario, por lo mismo el rezo de esta oracion tendrá lugar en las Iglesias de la Catedral, Rosario, S. Francisco, S. Agustin, Santa Clara, Sagrado Corazon de Jesus, Maria Auxiliadora y San Antonio en las horas y forma acostumbrada.

En la Iglesia de Maria Auxiliadora se dará principio al devoto més del Rosario, que se rezará por la mañana durante la Misa de las seis y media, y al anochecer, como plegaria á la Santísima Virgen Maria para que cesen pronto los grandes males que afligen á la Iglesia y á nuestra desgraciada España.

Viérnes 2.—La Misa y oficio divino son del Santo Angel custodio con rito doble mayor color blanco.

En San Agustin á las 5 y media habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los nueve primeros viérnes y consagran en tal dia al Corazon de Jesus el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 3.—La Misa y oficio divino son de San José de Cupertino confesor, con rito doble, color blanco.

En el Rosario al anochecer solemnemente Completas con la orquesta en preparacion á la fiesta del Santísimo Rosario y Procesion.

En S. Agustin Fieicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE

La devocion al Santo Rosario.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco singularmente, con el fin de fomentar cada vez más la santísima devocion del Rosario en el hogar doméstico, en el templo y fuera del templo.

PROPÓSITO

Enseñar á los ignorantes los Misterios del Santísimo Rosario, que son un compendio de nuestra Religion.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a La extirpacion de las sectas secretas en Menorca.
 - 2.^a Los auxilios de la Religion en las enfermedades.
 - 3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 4, San Francisco de Asis.
" 15, Santa Teresa de Jesús.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de un asociado y una asociada, que fallecieron durante el mes de Septiembre.

Del general Blanco.

Al 18 de Agosto alcanzan las noticias de Filipinas recibidas ultimamente. Muchas y muy curiosas son por cierto. Ellas constituyen el proceso de los antecedentes de la actual insurreccion.

Era el día 6 de Agosto: á eso de las siete de la noche se hallaban en *Matacañang*, haciéndole la tertulia al general Blanco, el general segundo cabo Sr. Echaluze; el Arzobispo de Manila, P. Nozaleda; el presidente de la Audiencia, Sr. Fernández Victorio; el director civil, Sr. Bores Romero; el fiscal de S. M., Sr. Castaño; el gobernador de Manila Sr. Luengo, y otras personas de calidad, cuando llegó á manos de S. E. un telegrama del gobernador de Batangas manifestándole que en el pueblo de Taal, de dicha provincia había sorprendido en casa de un hermano del gran filibustero Felipe Argoncillo diez revólvers, diez carabinas Winchester, diez escopetas Le-foucheux, una caja de balas explosivas y varias bombas que suponía cargadas, y además, una bandera japonesa y otra de colores rojo y azul con un sol en el centro y siete estrellas al rededor: tal es la bandera de la futura *República Filipina*.

Apreciando Blanco la gravedad del telegrama de Batangas, reunió en *petit comité* á los cinco primeros de los citados señores, como miembros que son de la Junta de Autoridades, y dispuso que se entablara un cambio de impresiones acerca del suceso denunciado. El general Echaluze, que es hombre enérgico, indicó la necesidad de mandar á la provincia de Batangas, sin pérdida de tiempo, un Tribunal militar, el general Blanco repuso que entendía que bastaría con un Juzgado especial, civil, añadiendo que le dieran mucho con la badila en los nudillos, porque si se liaba la manta á la cabeza (*textual*) haría una que fuese sonada. El fiscal de la Audiencia, Sr. Castaño, gran conocedor del país y gobernador que fué de Batangas en 1886, indicó que ésta era la mejor ocasion para declarar en estado excepcional las provincias de Manila y sus limitrofes, suspendiendo la accion del Código penal, así podrían hacerse desembarazadamente visitas domiciliarias, *caiga el que caiga* entregando el asunto á un Juzgado militar.

Pero el general, que hacía justamente un mes había desoido el parecer de las autoridades, optó de nuevo por no seguir la opinion de estas, y decidióse por mandar en comision especial al juez de Quiapo (arrabal de Manila), D. Isaac de las Pozas, hombre tan extraordinariamente candoroso, que sin hacer uso de clave alguna, telegrafió el 15 de Agosto, á las once y cincuenta y cinco minutos de la mañana, al gobernador civil de Manila:

«Ruego á V. S. ordene con urgencia captura Felipe Agoncillo, Ramón Atienza, Flaviano Agoncillo, Martín Cabrera, Tófilo Atienza, Filomeno Encarnación, Flaviano Cabrera, Juan Goco, Elias Agoncillo, Pedro Marella, Eulalio Calanog, Ana-

nias Diocno, Mariano Medina, Pedro Mariño é Irineo Ariola, procesados en causa número 195, por tentativa de rebelión, remitiéndolos, caso de ser habidos, á este Juzgado.»

El telégrafo está en Filipinas en manos de insulares; de suerte que ese telegrama del propio modo que lo conoce con todos sus pelos y señales el que estas líneas escribe, parece natural que también lo hayan conocido otras personas.

Pero vamos a nuestro relato: Felipe Agoncillo, y otros dos de los citados habían ya huído al Japon, nada menos que el 14 de Abril, y esto no es nuevo para los lectores del *Heraldo*; en cuanto á los restantes, el 18 de Agosto no habían sido *habidos*.

Huelgan los comentarios.

De la guerra

Tan preocupado tiene á todo el mundo lo que pasa y puede pasar en Cuba y Filipinas, que apenas si se acuerda nadie de política, ni cosa que se le parezca. El país, despues de haber dado cuanto se le ha pedido, sin contar ni los hombres y los millones, empieza á sentir impaciencia por ver que sus sacrificios sirven para algo, y en los actuales momentos se verifica una reaccion que ni desconocen nuestros gobernantes ni oculta la prensa.

Y es que mientras los sacrificios han podido hacerse, aun siendo muy costosos, nadie ha vacilado ni tenido cuenta de su importancia, pero ahora que se ve en un próximo porvenir la posibilidad de un nuevo esfuerzo que se considera imposible, empiezan esas impaciencias por conocer un resultado positivo de los sacrificios hasta ahora hechos, considerando que hora es ya de que se coja el fruto de tanto heroismo como derrocha nuestro ejército y de tanta abnegacion como demuestra el país.

Y esta impaciencia aumentará aún más cuando con motivo del reemplazo sorteado hace diez dias, dé á conocer el ministerio de la Guerra el cupo que se destina á Ultramar, cupo hasta hoy desconocido, pero acerca del cual tenemos motivo para decir que alcanzará á 50.000 hombres de los 80.000 que comprende dicho reemplazo. Descontando de esos 50.000 hombres los redimidos á metálico, quedará aún fuerza suficiente para formar otra expedicion tan numerosa ó más que la última verificada, y de presumir es que con este nuevo esfuerzo se acaban de despertar las impaciencias ya iniciadas en el país.

Puede asegurarse que empieza la época de la crisis; con los treinta y seis mil hombres llegados recientemente á la isla de Cuba es absolutamente necesario que se inicie en aquella isla una accion decisiva, para sostener la cual llegarán á fin de año ó á principios de Enero otros 40.000 hombres de la nueva quinta. Con estos elementos ha de resolverse allí lo que haya de ser, pues lo que se consiga hasta la llegada de la época de las lluvias, allá para Abril ó Mayo, nos dará á conocer

cuál es nuestro destino, ó mejor dicho el destino de la isla de Cuba. ¡Cómo puede admirar, pues, que las impacencias se despierten y que empiece á parecer demasiado pesada la carga, si estamos llegando á los momentos críticos!

Esto es sin duda lo que ha hecho decir al señor Sagasta que hay que prestar incondicional apoyo al gobierno conservador, y se comprende, porque aparte del patriotismo un tanto degenerado, según han demostrado recientes hechos, del jefe del partido liberal, hay una razón de utilidad que debe impulsarle á prestar este apoyo: un desastre en Cuba no sería fatal solamente para el partido conservador, sino para todos los que viven con el parlamentarismo; por lo tanto al sostener al señor Cánovas se sostiene el señor Sagasta á sí mismo.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid, 24.—La *Gaceta* publica un decreto disponiendo que para la reparación de las obras ejecutadas en el canal de Aragón y Cataluña y complemento de las necesarias para conservarlas, se destine la cantidad de 150.000 pesetas.

Habana.—En Guanabacoa ha sido fusilado un soldado llamado García, natural de Madrid, condenado en juicio sumarísimo por haber dado muerte al sargento de su compañía. El reo hizo testamento, legando á su madre todos sus ahorros, que importan la suma de 255 pesos.

—Ayer fueron ahorcados en los fosos del castillo de la Cabaña tres secuestradores filibusteros que fueron presos después de cometer diversas fechorías.

—Se ha ordenado el envío de nuevos refuerzos á Pinar del Río, en cuya provincia habrá en operaciones, á fin de mes, 40 batallones de infantería y las correspondientes fuerzas de caballería y artillería.

Madrid 24.—*El Imparcial* ha publicado un telegrama de su corresponsal de Cuba, diciendo que ha causado malísima impresión el indulto de Octavio Zubizarreta, condenado á muerte por el Consejo de Guerra en sentencia aprobada por el general Weyler.

Ha sido indultado por la Regente, á propuesta del Gobierno.

El corresponsal añade que esto quebranta el prestigio de las autoridades militares y el del Gobernador general, y dá la razón á cuantos dicen que sólo se fusila á infelices negros, terminando por decir que es imposible que las cosas continúen en tal estado.

Como hay censura previa, claro está que lo que dice el corresponsal lo aprueba el general Weyler, y esto hace que ese telegrama sea muy comentado.

The Times publica un despacho fechado en Singapoore diciendo que se han recibido allí varias cartas de Filipinas dando algunos detalles sobre la insurrección que ha estallado en aquel Archipiélago.

Según dichas cartas—dice el periódico londinense—la insurrección se extiende. Partidas armadas atacan los poblados, cometiendo violencias con las personas y propiedades de los adictos á España, habiendo adoptado la táctica de dispersarse á la presencia ó proximidad de las tropas leales, juntándose de nuevo en cuanto aquéllas se alejan para proseguir sus vandálicas excursiones.

Madrid 24.—Telegrafían de Bilbao que á consecuencia del banquete que los carlistas celebraron en Monte Archando, se ha abierto sumaria contra un soldado que se dejó retra-

tar con una bandera en la mano, y pertenece á una distinguida familia de Zamora.

Parece que además se ha dispuesto el procesamiento de otros cinco individuos que asistieron al mencionado banquete.

Madrid 24.—Telegrafían de la Habana que en Cervantes se han presentado á indulto el cabecilla Ramirez y ocho insurrectos armados.

—En una carta de un militar, fechada en Holguín el día 26 del pasado, se dice que estuvieron tres días rodeados por más de dos mil insurrectos, habiendo dentro de la población sólo unos 600 hombres entre guardia civiles y soldados.

Añade que las fuerzas de caballería eran muy escasas, lo que hizo que no pudiesen salir á dar una carga, pero se colocaron á pié detrás de una cerca y desde allí hicieron fuego durante tres horas contra el enemigo, al que causaron muchas bajas, no sufriendo ellos ninguna por lo bien parapetados que estaban. Los insurrectos tuvieron que retirarse.

Más tarde se supo que habían atacado un fuerte situado á media legua de Holguín y cuya guarnición, compuesta de un sargento y 11 hombres, se defendió heroicamente hasta que el fuerte cayó deshecho después de 32 cañonazos que contra él dispararon. La barbarie de los rebeldes llegó al extremo de que una vez dueños de las ruinas del fuerte, quemaron los cadáveres de sus heroicos defensores.

Mandaba la partida Calixto García.

Madrid 25.—Noticias de Hong Kong publicadas por *El Imparcial*, dicen que los insurrectos dominan en muchas poblaciones de la provincia de Cavite. Tienen también muchas armas de fuego y municiones, y esperan recibir más. Han dado muerte á varios Párrocos de dicha provincia, y entréganse á repugnantes escenas de violencia. En Silang, Ternate, Naic y Desmarynas han saqueado é incendiado propiedades de españoles é indígenas adictos.

Ocho villas importantes están en poder de los insurrectos. Espéranse combates importantes.

—El Banco de Inglaterra ha aumentado el descuento desde 2 y medio á 3 por 100.

—El Congreso de la paz que se está celebrando en Buda-Pesth ha aprobado una proposición contra el duelo, alegando que los hombres no tienen el derecho de batirse para dirimir sus contiendas.

—El *Tageblatt* de Berlín dice que si las matanzas de armenios se repitiesen en Constantinopla, las potencias firmarían inmediatamente un protocolo y restablecerían de común acuerdo el orden en Constantinopla.

El emperador de Rusia ha aceptado definitivamente el programa para su visita á Francia. El conjunto del mismo ha sido ya telegrafiado, y sólo arroja una notable modificación: la de que el czar colocará solemnemente el 7 de Octubre la primera piedra del gran puente de la Exposición de 1900. Dicho puente recibirá el nombre de Alejandro III.

El gobernador de Córdoba telegrafió ayer al ministro de la Gobernación significándole la necesidad de poner remedio á la gran crisis que vienen atravesando muchos pueblos de aquella provincia, por la escasez de trabajo que se observa en los mismos, viéndose impelidos los jornaleros á recorrer en bandadas las poblaciones implorando la caridad pública.

El general Weyler ha dictado una circular aclarando el art. 1.º del bando publicado en 27

de Abril último, relativo á las noticias para la prensa.

Se dispone en dicha circular lo siguiente:

Primero. La autoridad militar facilitará las noticias á diario, por escrito, para publicarlas en la Habana ó telegrafiarlas.

Segundo. Estas noticias oficiales no podrán ampliarse con informes privados, sino cuando su publicación se autorice por la Comisión de previa censura.

Tercero. Las autoridades militares enviarán á los civiles nota diaria de las noticias que se consideren publicables.

Cuarto. Queda en absoluto prohibida la publicación de noticias que se refieren á la organización y marcha de las tropas y á los movimientos de los rebeldes.

Quinto. Se prohíbe igualmente la publicación de las disposiciones oficiales, á excepción de los datos que, para hacerlos públicos, facilita al Estado Mayor.

En la Habana existe el propósito de regalar una espada de honor al señor ministro de la Guerra por suscripción popular.

La idea ha sido iniciada por el periódico *La Unión Constitucional*.

En breve se dictará una orden recordando la necesidad de proveerse de licencias de caza y uso de armas.

Desde el 1.º del próximo Octubre se observarán con gran escrúpulo las prescripciones que la ley marca.

Sin previo reconocimiento facultativo que declare no poder continuar en campaña, no se permitirá el regreso á la península de los jefes y oficiales, más que exigiéndoles la licencia absoluta, y obligándoles á que esperen se resuelva su instancia.

GACETILLA.

Oración por las necesidades de España.

Los veinte Prelados reunidos en el Congreso Eucarístico de Lugo acordaron que, mientras duren las actuales circunstancias y no se acaben las insurrecciones de Cuba y Filipinas, en todas las parroquias de sus diócesis se exponga el Santísimo Sacramento el primer domingo de cada mes por la tarde, que se haga algún ejercicio piadoso y se recite la oración siguiente:

ORACIÓN

POR LAS ACTUALES NECESIDADES DE ESPAÑA

¡Dios de la paz y del amor, Señor de todos los reinos y dominador de los reyes y las potestades! Tú que nos sanas y regeneras por medio del castigo, así como nos conservas por la clemencia, míranos con ojos de misericordia en esta aflicción de guerras que padecemos; perdona, Señor, nuestros pecados, vuélvanos á nuestra antigua fe y á la observancia de tus preceptos, y haz que, confundidos nuestros enemigos, sea España nación verdaderamente católica y en lo temporal floreciente, amada de los propios y temida de los adversarios. A Ti ¡oh Señor! nos acogemos arrepentidos, pidiéndote favor para nosotros y los dominios españoles, deseando tu reinado en todo el mundo, y especialmente en nuestra querida patria. Te lo suplicamos ¡oh Dios de la paciencia y del consuelo! por la intercesión de la Santísima Virgen del Pilar y del Apóstol Santiago, que destínaste para evangelizador nuestro y protector de nuestros ejércitos.

Padrenuestro, Avemaria y Gloria Patri.

En el sitio de costumbre del seminario conciliar se ha fijado el siguiente anuncio:

Seminario Conciliar de San Ildefonso de Menorca.

En virtud del resultado de los ejercicios de

oposición á becas, celebrados ayer en este Seminario, y teniendo en cuenta los antecedentes de los opositores que á continuación se expresan, el M. I. Sr. Vicario Capitular, y Gobernador Eclesiástico de esta Diócesis Sede vacante, á propuesta del M. I. S. Rector de este Conciliar, ha tenido á bien conceder las siguientes gracias:

Beca entera á D. Nicolás Pascual y Pallicer, D. José Olives y Cardona, y D. Antonio Orfila y Pons.

Dos tercios de beca á D. José Quevedo y Vicory, y D. Julian Puig y Tudurí:

Media beca á D. Juan Monjo y Taltavull, D. Jaime Pedrol y Mártir, D. Juan Salord y Carretero, D. Miguel Goñalons y Mercadal, D. Eduardo Vila y Fuxá, D. Pedro Pons y Orfila, y D. Bartolomé Florit y Janer:

Plaza de famulo, á D. José Mercadal y Pons y D. Vicente Gomila Casanovas.

Lo que se hace público para conocimiento y satisfacción de los agraciados.

Ciudadela 29 Septiembre 1896.—V.º B.º
El Rector Dr. Antonio Villas, Cóno. Lel.—
Ambrosio Carrabó Pbro. Srio.

Acaba de obtener el título de maestro superior de instrucción primaria en la ciudad de Gerona, el estudioso, joven y paisano nuestro D. Bartolomé Benejam y Saura, á quien felicitamos lo mismo que á sus señores padres, deseando que vea colmados sus aspiraciones en su carrera literaria.

El domingo por la tarde, se probaron de nuevo los caballos de los predios *Torre Llefuda* y *Torre del Ram*, midiendo sus piernas á todo correr en el coso de S. Nilolàs, venciendo el último de los citados cuadrúpedos. La gente fué numerosa para presenciar el espectáculo, sin que resultara por fortuna ningún desagradable incidente. No sucedió lo mismo con el que se verificó por la noche en la plaza Nueva, con motivo de la cucaña y suelta de globos, pues resultaron algunas prisiones á consecuencia de alborotos que promovieron algunos demasiado alegres.

Mañana á las diez se cantará solemne Misa mayor, en la iglesia de S. Agustín, con motivo de la apertura del curso escolar en el Seminario Conciliar de San Ildefonso de esta diócesis, asistiendo al acto el claustro de Profesores y todos los alumnos así los de carrera eclesiástica como también los de segunda enseñanza oficial.

El lunes de la presente semana, murió un niño á consecuencia de la viruela, hallándose actualmente, según se dice, un solo caso de esta temible enfermedad en esta población procurando la Autoridad desplegar la mayor diligencia para cortar el vuelo á ese desagradable huésped que nos ha visitado en este verano.

Copiamos de un periódico de Valencia:
«Además de los Sres. Obispos de Coria y Mallorca, que asistirán á la consagración del de Menorca, Sr. Castellote, vendrán también los Prelados de Orihuela y Segorbe, que se hospedarán en el Palacio Arzobispal los días que permanezcan en nuestra ciudad.»

Muy solemnes han sido los cultos celebrados en honor del Arcángel San Miguel, en su propia iglesia y que han contribuido á realzar mas los Señores eclesiásticos que llevan el

nombre del príncipe de los celestiales ejércitos. Durante el Novenario se han cantado á orquesta los Padres nuestros y Gozos en honor del Santo. La víspera de la festividad se cantaron solemnes Completas siguiendo la Novena cantada como los demás días. Al siguiente por la mañana se dijeron varias misas en una de las cuales se distribuyó la sagrada comunión. La Misa Mayor se cantó á las 10 y media por un coro de niños y con acompañamiento de armonium, siendo de notar la precisión con que niños de corta edad desempeñaron su cometido. El sermón estuvo á cargo del Rdo. D. Miguel Pons Beneficiado de la Catedral. Por la noche se concluyó la Novena con un solemne Te-Deum cantado también por los niños con acompañamiento de instrumentos músicos y alternando con el canto de los eclesiásticos que asistían al acto. Es de notar que todos los eclesiásticos que oficiaron en la función de la mañana llevaban el nombre del Sto. Arcángel.

Muy de veras felicitamos al Rdo. D. Domingo Capó encargado de dicha iglesia por el celo que despliega en fomentar la devoción del glorioso S. Miguel, y á todos los que han contribuido al esplendor con que acaban de celebrar su festividad.

Conforme leemos en un programa que tenemos á la vista, el «Círculo Católico» de esta ciudad celebrará á las seis de la noche del domingo próximo, festividad de nuestra Sra. del Rosario, una velada literario-musical, en que el M. I. Sr. D. Roque Coll, Canónigo Magistral, el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro. y D. Angel Ruiz y Pablo, leerán respectivamente poesías, un discurso y artículos en prosa. La banda Luisiana amenizará este acto con algunas piezas escogidas.

Durante toda la mañana de hoy el cielo ha permanecido encapotado, siguiendo de la misma manera al entrar en máquina el presente número. Sopla viento fresco que ha causado una baja notable en la temperatura.

Recordamos á todos los reclutas procedentes del reemplazo de 1884 que aun no han recogido sus licencias absolutas de la Secretaría del ayuntamiento, lo verifiquen á la posible brevedad y antes que sean devueltas á la zona de reclutamiento.

Leemos en un colega.
«Según se nos asegura, saldrá el buque «Vulcano», con objeto de sondear en las costas de Formentera. Se nos dice, además, que se haran esfuerzos para ver de dar con el bajo *Vallverde*, que se cita como criadero abundante de pescado de toda clase, especialmente de tortugas, y que, á juzgar por las escasas noticias que del mismo se tienen, debe estar situado á bastantes millas del cabo de *la Mola* y á profundidad no despreciable.»

Por consecuencia de la disposición adoptada por el ministro de la Guerra, dando la conveniente distribución de los 100.000 hombres de que ha de constar en lo sucesivo el ejército activo de la península, islas Baleares y Canarias y posesiones de Africa, se modifica el contingente de las fuerzas que componen nuestro ejército regional en la forma siguiente:

El Regimiento Regional núm. 1 constará de 804 plazas y el Regional núm. 2 de 1.000. La zona de reclutamiento tendrá 7. Los dos regimientos de reserva 6 cada uno. El escuadrón regional de caballería Cazadores de Ma-

llorca 130. El 8.º batallón de artillería de plazas 368. La compañía regional de ingenieros zapadores minadores, 120. La brigada topográfica, 100. Las de brigada sanitaria no se expresan. Total 2.576 hombres de tropa.

En la Alcaldía de esta ciudad se han recibido los pases de los mozos sorteados en el Reemplazo del presente año, á quienes deben ser leídas por el Comisionado las disposiciones del Código de justicia Militar, estampadas al dorso de dichos documentos.

En contestación á un despacho del Ayuntamiento de Palma de Mallorca solicitando la cesión del antiguo edificio del Consulado, el señor ministro de Hacienda ha teleografiado á aquella Corporación que suspenda la subasta, desistiendo de la venta y que espera se forme el oportuno expediente para la cesión.

Los mozos que ingresen el importe de su redención con anterioridad á la fecha que se señale el número de ellos que han de servir en la isla de Cuba, quedan libres, fuera cualquiera el número que en el sorteo hubieran obtenido, ingresando solamente 1.500 pesetas.

Dicho contingente se determinará cuando se completen en el ministerio de la Guerra los datos de todas las zonas de la Península.

Señalado el contingente que decimos, el recluta que por su número le corresponda servir en Ultramar, para redimirse á metálico, tendrá que ingresar 2.000 pesetas.

Jesuita condecorado

Se asegura que á petición del gobernador general de Madagascar, el gobierno francés concederá próximamente la cruz de la Legión de honor al Rdo. P. Roblet, de la Compañía de Jesús, que desde largo tiempo habita en la gran isla africana y cuyos trabajos han sido utilizados por el ejército expedicionario de la última guerra francoalgerina.

El sabio P. Roblet fué premiado ya en otra ocasión con las palmas académicas.

De los méritos del valiente misionero pueden juzgar nuestros lectores con sólo tener en cuenta que ellos han sido reconocidos por el anticlerical Gabinete Meline y por su representante en Madagascar, el protestante ganglófilo M. Laroche.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 30.—3 tt.

En Filipinas los insurrectos concentrados en Cavite trataron de invadir nuevamente la provincia de Batangas. Fueron rechazados con numerosas bajas. Nosotros tuvimos un Oficial y dos soldados muertos y cinco heridos.

RECUERDO DE UN VIAJE A ROMA

Ó SEA

LA PEREGRINACION BARCELONESA EN EL AÑO DEL JUBILEO SACERDOTAL DEL PAPA LEON XIII

Por el Ldo. D. Sebastian Vives, Pbro., dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma, expéndese á 75 céntimos de peseta en esta imprenta.

El viaje de los Czares.

Londres 22.—El yate que conduce al emperador de Rusia llegó á las siete y media de la mañana de hoy á Saint-Abbashead (Escocia).

Leith 22.—El yate imperial *Standard* fondeó á las once de la mañana en este puerto, siendo saludado por las salvas de la escuadra inglesa. El príncipe de Gales y el duque de Connaught se trasladaron inmediatamente á bordo del *Standard* para saludar á los soberanos rusos, con los cuales almorzaron. La entrevista de los augustos personajes fué cordialísima.

Leith 22.—El czar y la zarina desembarcaron á la una y cincuenta, tributándose los honores debidos á su alto rango por las tropas formadas al efecto. A pesar de lo lluvioso del tiempo, inmensa afluencia de gente llenaba las calles é hizo á los soberanos una acogida muy cariñosa.

Leith 22.—Los emperadores de Rusia fueron recibidos en el muelle por los Ayuntamientos de esta población y de Edimburgo, la nobleza y todas las notabilidades de una y otra ciudad. Después subieron á un carruaje descubierto, en unión del príncipe de Gales y del duque de Connaught, y seguidos de numerosa escolta recorrieron las calles del centro de la localidad en medio de las aclamaciones de la muchedumbre, que llamaba á todos los puntos del tránsito, á pesar de la copiosa lluvia que seguía cayendo.

Los soberanos tomaron después un tren especial del ferrocarril Victoria, cruzando á Edimburgo con dirección al Norte. El imperial pasó para Dundae á las cuatro de la tarde.

Londres 22.—Anoche á las siete llegaron los soberanos rusos á Balmoral, desde donde se dirigieron á Balmoral, residencia de la reina Victoria.

El camino estaba iluminado por antorchas y cuatro enormes fogatas en las cimas de las colinas inmediatas al camino. El efecto era fantástico. A pesar de la lluvia, había acudido mucha gente de los pueblos próximos.

En el castillo de Balmoral esperaban á los augustos huéspedes la reina Victoria y la princesa Beatriz, que dispensaron á aquellos cariñosísima acogida.

Últimas noticias

Continúan los rumores sobre la dimisión del general Weyler.

El Sr. Cánovas lo niega.

Se confirma que el Prior de los Recoletas ha recibido un cablegrama de Hong Kong que encierra mucha gravedad.

El Sr. Cánovas le ha rogado no lo diera á la publicidad.

Un telegrama oficial de Washington da cuenta de que el titulado ministro de la Guerra, de los insurrectos cubanos, cabecilla Roloff, queda procesado por los tribunales de los Estados Unidos.

El telegrama ha causado buena impresión.

La policía de la Habana continúa haciendo nuevos descubrimientos de armas y municiones deteniendo á los complicados y á las personas que les favorecen.

Ha vuelto á encargarse del mando superior de la jefatura del Estado mayor en la Habana el general D. Emilio March.

Las noticias recibidas de Washington, atribuyen al presidente de la República una actitud acental.

El consul de los Estados Unidos en la Habana se expresa en términos favorables para España.

Llega hasta el público, el rumor de una noticia gravísima ocurrida en Filipinas.

Hablose de la toma de un polvorín en Cavite, sorprendiendo los insurrectos al pequeño destacamento que lo guarnecía.

Nada se dice de la suerte que ha corrido el destacamento.

Presidida por el opulento marqués de Misa se ha reunido en Londres la colonia española acordando adherirse á España para socorrer á los inválidos de la guerra.

Abrióse en el acto una suscripción que encabezó el Embajador de España.

Se nombró un comité ejecutivo que eligió para Presidente al marqués de Misa.

El general Weyler ha suspendido la publicación de los diarios «El País» y «El Fenix» que eran afectos al filibusterismo.

Sus directores serán deportados.

El lunes marchará Beranger.

La Trasatlántica ha ofrecido al general Azcarraga, los buques que sean necesarios para transportar tropas á Filipinas, sin necesidad de esperar el regreso de los buques que se hallan en Cuba.

El ministro de Marina ha conferenciado con el señor Cánovas sobre las obras que proponen los ingenieros navales para transformar en cruceros de combate las fragatas «Victoria» y «Numancia».

Se asegura que el ministro de la Guerra ha recibido un telegrama del Comandante militar de Fernando Poó señalándole alguna agitación entre los deportados cubanos y pidiendo refuerzos en previsión á lo que pudiera ocurrir.

Se han dado las órdenes disponiendo marche la fuerza de infantería que telegraficé.

Es posible se envíen tres piezas de artillería de plaza.

El Sr. Navarro Reverter ha ordenado que el lunes de comienzo en la casa de la moneda, la acuñación de los 50.000 kilos de plata que en ella existen en monedas de á duro y peseta.

Se acuñará también algun oro.

Para el pago del impuesto sobre la navegación, se crearán unos sellos, que se llamaran «Estampilla de tráfico».

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela

Habiendo llegado á esta ciudad el Fiel Contraste de la provincia para la contrastación de pesas, medidas y aparatos de pesar y medir, se hace saber al público que durante tres dias podrá acudir á la Oficina instalada en la calle del Notario Quintana n.º 8.

Trascurrido dicho plazo los dueños de dichos

Viajes por Europa por Alfredo Opisso

Consta la colección de 12 tomitos.

Rusia.—Turquía y Estados danubianos.—Suiza.—Países bajos (Bélgica y Holanda).—Escandinavia (Dinamarca, Suecia y Noruega).—Francia.—Alemania.—Austria-Hungría.—España y Portugal.—Grecia.—Inglaterra.—Italia.

Estos tomitos tienen excelente ilustración de monumentos, geografía física, tipos, retratos, etcétera, y llevan cada uno cubierta alegórica al país, descrito en forma amena y novelesca.

Cada uno 60 céntimos. Dirigirse á esta imprenta.

LA JUVENTUD

REVISTA INTERNACIONAL ESPECIALMENTE DE LA HISPANO-AMERICANA-FILIPINA

Se publica los dias 15 y último de cada mes en cuadernos esmeradamente impresos. Las secciones de esta Revista estan por turno, dedicadas á todos los ramos del saber y actividad humanas: y las Ciencias y las Artes tienen cabida en ella, no menos que la Agricultura, el Comercio, la Industria, etc. etc. Las suscripciones se cuentan por años naturales completos, desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre, y son satisfechas por adelantado.

Los precios de suscripción son 5'50 pesetas al año. Dirigirse á esta imprenta donde hay para muestra todos los números publicados.

Práctica de los nueve oficios del Corazon de Jesús por el P. Luis Fiter

Véndese á dos reales el ejemplar en la imprenta de este periódico.

aparatos deberán satisfacer los dobles derechos de contrastacion.

Ciudadela 25 de Septiembre de 1896.

El Alcalde, Francisco Javier de Despujol.

BANCO DE CIUADDELA

Habiendo dimitido su cargo el Director Gerente de la Sucursal de este Banco en Barcelona interin queda nombrado otro Gerente, los acreditados banqueros de aquella ciudad, señores Hijos de Magin Valls, se han encargado de efectuar el pago de los cheques y letras libradas por este Banco contra la mencionada Sucursal.

Lo que se hace público para conocimiento y gobierno de los tenedores de tales documentos.

Ciudadela 21 Septiembre 1896.

Por el Banco de Ciudadela, El Director Gerente, Miguel Sintes.

Per fe gana

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pebre cohent, per N' ANGEL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homo.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busques.—Clases pasivas, novel·leta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellon el ejemplar.

El clero y la política ó la participacion del clero en la política, por D. Domingo Benigno Cruz, dean.—Memoria premiada por la Universidad de Chile, en 50 cens. rústica.

Adelante sobre el terreno católico! por Mfriam, ó sea segunda parte del folleto *Firmes!* por el mismo autor.—Primera version española del francés.—En 4.º 75 céns. en rústica.

Meditaciones

EN QUE SE HA DE EXERCITAR EL DEVOT CRISTIA CUAND FA ELS PASSOS DEL VIA-CRUCIS

Se vende en esta imprenta á 25 céntimos de peseta el ejemplar.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de Rafael Massanet, calle de José M. Quadrado 40.